

PRESSETEXT (3.500 Zeichen)

Deutsch-schweizerischer 3Welten-Radweg: Radelnd Mundart an Bodensee, Hoahrhein und im Schwarzwald entdecken

Auf sechs Radetappen durch drei Welten

06. Mai 2015 – Heute Nachmittag haben der Schaffhauser Regierungsrat Dr. Reto Dubach, Vorsitzender der Randenkommission, und der Schaffhauser Tourismus-Direktor Beat Hedinger, Vorsitzender der Arbeitsgruppe Tourismus der Randenkommission, zusammen mit den Landräten Dr. Martin Kistler (Landkreis Waldshut), Sven Hinterseh (Schwarzwald-Baar-Kreis) und Frank Hämmerle (Landkreis Konstanz) den neuen 3 Welten-Radweg am Rheinflall eröffnet.

Der 3Welten-Radweg führt auf 290 Kilometern durch die benachbarten und doch so unterschiedlichen Landschaften von Bodensee, Hoahrhein und Schwarzwald. Auch die sprachliche Vielfalt der Regionen erlebt der Radler – im Gespräch mit den Einheimischen oder an den Stationen der Radwegflüsterer. An insgesamt 21 Punkten sind über QR-Codes kleine Hörstücke ansteuerbar. In den Lokalvarianten von Badisch bis Schwiizerdütsch informieren die Radwegflüsterer über Wissenswertes und Kurioses entlang der Strecke. Website und kostenloses Tourbook mit Karten, Unterkünften und Insider-Tipps weisen den Weg. Auf www.3welten-radweg.de / www.3welten-radweg.ch stehen die Mundart-Geschichten zum Download bereit.

Radeln vom Ländle bis in die Schweiz

Der 3Welten-Radweg führt auf der Route bekannter Fernradwege in sechs Etappen entlang des Hoahrheins zum Bodensee und von dort über den Hegau zum Schwarzwald und wieder zum Ausgangspunkt. Zwischen 35 und 65 Kilometer sind die empfohlenen Etappen lang, sie können aber auch individuell variiert werden. Mit Start im schweizerischen Schaffhausen führt die erste Etappe an Rhein und Bodensee nach Gaienhofen am Untersee und von dort nach Singen am Hohentwiel. Durch den burgenreichen Hegau geht's auf Etappe 2 über Tengen aufs Hochplateau der Baar zum Ursprung der Donau, nach Donaueschingen.

Pressekontakt:

PR2 Petra Reinmüller
Public Relations
Petra Reinmüller
Max-Stromeyer-Str. 116
D-78467 Konstanz
Tel. +49 7531 369 37 10
info@pr2.de www.pr2.de
(Text- und Bilddownload)



Nach einem Schlenker zur Doppelstadt Villingen-Schwenningen wendet sich die Route wieder Richtung Süden in die Zähringerstadt Bräunlingen. Etappe 4 steigt bei atemberaubenden Ausblicken bis zu „Höchstberg“ an und führt am Titisee vorbei ins idyllische Bonndorf (unbedingt die nah gelegene Wutachschlucht besuchen!). Von hier geht es – Etappe 5 – über Stühlingen wieder Richtung Hochrhein. Ab Tiengen führt die letzte Etappe zuerst wieder an den Hochrhein und dann weiter durch den Klettgau im Kanton Schaffhausen und zum berühmten Rheinfall. Das kostenfreie Tourbook weist auf allen Strecken den Weg, erklärt die wichtigsten Sehenswürdigkeiten und verrät lohnenswerte Abstecher.

Sprachkultur aufs Ohr

Entlang der Strecke sind insgesamt 21 Hörstationen markiert. Über QR-Codes auf Schildern am Radwegrand können die Erzählungen unkompliziert vor Ort heruntergeladen werden. Wer Daten-Traffic und die damit verbundenen, evtl. nicht unerheblichen Kosten sparen will, kann über die Website des Radwegs vorab alle Hörstücke aufs Handy laden. Die Radwegflüsterer wurden mit Dialekt-Sprechern aus der Region aufgenommen, zusätzlich gibt es auch immer eine hochdeutsche Übersetzung.

Routenvorschläge für Tagesausflüge

Zusätzlich zur großen Rundtour sind auch vier abwechslungsreiche Tagestouren beschrieben. Die 52 Kilometer lange „Bodensee-Runde“ führt über einen Großteil der Strecke am Untersee und am Hochrhein entlang, die „Rheinfall-Runde“ führt zum größten Wasserfall Europas. Mit 70 Kilometern Strecke ist die „Hochrhein-Runde“ eine gute Herausforderung für sportliche Radler, die „Quellenland-Runde“ führt von Villingen aus unter anderem zum Ursprung des Neckars im Schwenninger Moos.

Weitere Informationen: Das Tourbook ist kostenlos und kann über die Internationale Bodensee Tourismus GmbH (info@bodensee.eu, Tel. +49 7531 90 94 90 oder auch online unkompliziert unter www.bodensee.eu) bestellt oder bei den Tourist-Informationen der Region bezogen werden. Sämtliche Streckeninformationen mit Höhenprofilen, GPS-Daten und detaillierten Kartenausschnitten stehen aber auch im Web unter www.3welten-radweg.de bzw. www.3welten-radweg.ch zur Verfügung.

Pressekontakt:

PR2 Petra Reinmüller
Public Relations
Petra Reinmüller
Max-Stromeyer-Str. 116
D-78467 Konstanz
Tel. +49 7531 369 37 10
info@pr2.de  www.pr2.de
(Text- und Bilddownload)



Kurzinfo: Die Randenkommission

Der 3Welten-Radweg ist ein Projekt der Randenkommission. Benannt nach dem markanten Höhenzug, an dem die Grenzen der Landkreise Konstanz, Schwarzwald-Baar-Kreis und Waldshut sowie des Kantons Schaffhausen aufeinander treffen, kooperiert der Zusammenschluss in Wirtschaft, Tourismus, Verkehr, Bildung und Kultur. Im Tourismus hat sich die Kommission zum Ziel gesetzt, die Angebote der Regionen Schwarzwald, Bodensee, Hegau, Rhein und Kanton Schaffhausen miteinander zu verknüpfen und gemeinsam zu vermarkten. Mehr Informationen: www.randenkommission.de

Pressekontakt:

PR2 Petra Reinmüller
Public Relations
Petra Reinmüller
Max-Stromeyer-Str. 116
D-78467 Konstanz
Tel. +49 7531 369 37 10
info@pr2.de www.pr2.de
(Text- und Bilddownload)